

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... En las prove. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Precio del día: 5 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pauta la línea... Redacción y Administración: Mar. 99

PICTORIAL REVIEW

Hemos recibido el número de esta mundial publicación correspondiente al presente mes de diciembre. Este número es una hermosa colección de grabados de modas, que está mereciendo gran aceptación por parte del público.

LA POLÍTICA

Información semanal para "Las Provincias", Desde MADRID

Manifestaciones sobre la última crisis.—¿Por qué se fué al cambio de política?—Cosas que no se claros un ex-ministro conservador.—El estado de opinión.—Fue la crisis parlamentaria?—Lo que había pasado en el ánimo del señor Dato.—El señor González Besada, excelente mediador entre el conde de Romanones y el señor marqués de Alhucemas.—La reunión de ministros dimisionarios.—Opiniones interesantes.

Resumidos la conversación.—dice el personaje conservador amigo del cronista.—para constatar datos interesantes, con destino a la historia de la crisis.

Ya sabe usted cómo se planteó el asunto en Consejo de ministros. Desde ese momento, hasta el advenimiento al Poder del partido liberal, hay cosas que no comprendemos muchos. Acabo de oír a un ex-ministro conservador expresarse en los siguientes términos: —Hay algo que no entiendo. Se dice que la crisis ha sido parlamentaria. ¿Por qué? Al mismo tiempo, aseguraba el señor Sánchez Guerra que el gabinete que presidía el señor Dato tenía votos de sobra para rechazar la proposición incidental del señor conde de Romanones.

¿Cómo va a titularse parlamentaria una crisis por el solo hecho de declararse públicamente en una de las dos Cámaras? Ha faltado la votación ó la declaración del gobierno de que no tenía votos bastantes para mantenerse en el banco azul.

Resulta que no se llegó a la votación, y que el señor Sánchez Guerra afirmaba que se hallaban en los escaños de la mayoría diputada, ministeriales en número suficiente para rechazar la proposición del señor conde de Romanones.

En iguales términos que el aludido ex-ministro, he sido expresarse á otros individuos del partido conservador, algunos muy caracterizados, añadiendo algunos que la parte secreta de la crisis no se llegará á saber de una manera oficial.

“Es natural que, á falta de otra versión, las gentes cavilen por qué se ha ido del gobierno el partido conservador, disponiendo de mayoría parlamentaria, según ha asegurado repetidas veces el señor Sánchez Guerra.

¿No se oye repetir un rumor que se inició casi al mismo tiempo que surgieron las dificultades para la aprobación de los proyectos de Guerra?”

Lo diré con los posibles enfemismos y la mayor prudencia. Se ha asegurado, en todos los círculos madrileños, que la falta de simpatía de los militares por las reformas del conde de Serrallo, era cada vez más evidente. ¿Cuánto se ha dicho de esa falta de simpatía!

¿Para qué vamos á seguir en sus murmuraciones á los comentaristas? Consignemos el hecho, y hagámoslo en forma que pueda desprenderse la preocupación del gobierno que presidía el señor Dato por esa falta de simpatía.

Por sí esto fuera poco, y ya era mucho, el proyecto relativo á las clases pasivas, presentado en el Senado, provocó un movimiento general de protesta en todos los funcionarios de los departamentos ministeriales.

De nada sirvió que la subsecretaría de la Presidencia del Consejo de ministros publicase una Nota oficiosa manifestando que no tenía el tal proyecto efectos retroactivos. Como así resultaba de su redacción, la protesta no pudo calmarse y se habló hasta de la celebración de un mitin de funcionarios de todos los ministerios, en contra del proyecto.

El señor Dato, en conversaciones particulares, se lamentó de la presentación de aquél, y llegó á decir á muchos de sus amigos que la comisión senatorial no daría dictamen sobre el tal proyecto, que quedaba abandonado.

Pero la opinión estaba hecha, y la protesta no se calmaba con notas oficiosas ni explicaciones que no eran la afirmación del abandono del proyecto, lo cual significaría la confesión del error.

Algo análogo sucedía con las reformas militares.

De manera que el gobierno reunía enfrente de sí, la protesta de las clases civiles y la falta de simpatía de los otros.

“Expliqué á usted el otro día como por el ambiente de dificultades parlamentarias y por otras causas, se hallaba planteada la crisis en el seno del gobierno.”

También le indiqué, lo sucedido con la visita del conde de Romanones al señor González Besada, para notificarle que se aprestaba al combate, no solamente contra el gobierno, sino también indirectamente, para arremeter á los demócratas.

El conde de Romanones, estimaba que el

marqués de Alhucemas hacía el juego al gabinete Dato, para que no se aprobasen los Presupuestos de 1916. Además sospechaban los liberales, que los demócratas se entendían ó querían entenderse con el señor Sánchez de Toca, para una conjura.

El señor González Besada, fué el que puso al habla ó intervino á fin de que el señor conde de Romanones y el marqués de Alhucemas hicieran las amistades.

Los conservadores podremos lamentarlo, pero no puede negarse que el señor González Besada tuvo buena mano, como mediador.”

“De lo sucedido después, cuando ya estaba planteada la crisis, da idea el relato de lo acaecido en la reunión de ministros dimisionarios, que hubo en la Presidencia.

Se trató en tal reunión, de lo que debía hacer la agrupación conservadora, y casi todos los ministros dimisionarios estimaron que los liberales no debían hacerse cargo del Poder en los actuales momentos, por creer que sus manifestaciones, acerca de la cuestión internacional, podían ser origen de alguna complicación.

Sobre este punto se insistió mucho por parte de los ministros dimisionarios, exceptuando á los señores Sánchez Guerra y Andrade, los cuales opinaron que debía ser llamado á los Consejos de la Corona el partido liberal.

Los demás ministros expusieron de nuevo su criterio favorable á la continuación del partido conservador en el Poder, aunque fuese con un gabinete intermedio, si el señor Dato insistía en no permanecer en la presidencia del Consejo.

Al sostener tal opinión, no decían nada que pudiera molestar á los liberales. Se fundaban, en que quizá algún gabinete extranjero pudiera intentar exigirles algo más que á los conservadores, apoyándose en palabras dichas públicamente; en artículos de periódicos; en sus relaciones con los reformistas, cuyo jefe hizo á Paris un viaje, consignando declaraciones que el público no habrá olvidado.

No se pudo llegar á un acuerdo, porque los señores Sánchez Guerra y Andrade insistían en su criterio de entregar el Poder á los liberales, estimando que no era viable un gabinete intermedio.

Y aquí viene una nota interesantísima, con serlo mucho algunas de las expuestas.

El señor general Miranda, no solo se declaró completamente opuesto al Hanamiento de los liberales al gobierno, sino que llegó á manifestar que debía pedirse el decreto de disolución del Parlamento, para el gabinete conservador.

A esta idea se opusieron todos los ministros dimisionarios.

Después el señor Dato ha logrado convencer al señor general Miranda para que continúe en el ministerio con los liberales.

“Es tan rara nuestra política...”

M. Madrid 11 de diciembre de 1915.

LA SEÑORA D.ª Rosalía Vera Ceballos DE DICENTA Descansó en el Señor anoche á las doce habiendo recibido los auxilios espirituales

LA PATRONA DE LOS ABOGADOS En la iglesia del Real Colegio Corpus Christi se celebró ayer con brillantez la fiesta que el Ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad dedica anualmente á su Patrona la Purísima Concepción.

MODAS DE INVIERNO Carta á Ivonne España, Valencia, Diciembre 1915. Mi queridísima Ivonne: Necesito abrir á tí mi corazón, para calmar mi gran tristeza! Mi hermana mayor Ena no puede escribirte hoy aprovechando un instante oportuno, te escribiré yo por día. Y te escribo desde aquí, desde Valencia, nuestro bello país del sol y de las flores, como tu le llamas. Ya hablaremos otro día de esto de las flores de Valencia. Pero esta carta no se refiere á eso, sino á otras ideas muy diferentes. Verás: El día de la Purísima, es para las mujeres españolas de imborrable recuerdo: fecha decisiva en nuestra existencia! Ya te lo puedes figurar verdad? no hay mujer que no lo recuerde en el rincón más íntimo de su memoria. El día en que nos ponen de largol! Qué ilusión, en los años de niña, por vernos vestidas como nuestras hermanas mayores! Qué ansia por que no nos llamen muñeca, y para que nos dejen alternar con «las mayores»! Qué fervientes ganas de lucir nuestro primer traje largo, con sus pliegues, sus adornos, con aquella superficie de tela que cae, y que hasta los pies, y parece protegernos amorosos contra asechanzas de atrevimiento! La ilusión del traje largo era para mí la primera ilusión verdaderamente femenina de mi vida. ¡Eso sí! abuelita y mamá no se cansaban de sermonearme. Qué vea usted para qué había de ponerse de largol; que si yo era tan tonita en pretender dejar de ser niña; que si ellas pudieran... Eso es: yo sí sin poder verme con aquellos metros de tela que parecían nacer de mi persona, profundamente amplios, espléndidos en donde la luz hace mil juegos bellísimos, en donde al volverme se producen espirales elegantísimas, pliegues deliciosos...

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 12, a las 7:30 tarde.
La Gaceta publica las siguientes disposiciones:
Haciendo extensiva a la Marina los efectos de la expropiación forzosa para la defensa nacional.
Los nombramientos de alcalde de Madrid a favor del señor Ruiz Jiménez; de los gobernadores civiles y de director general de Obras públicas, a favor del señor Zorita.
Estadística de la importación y exportación. En el mes de octubre, la importación se elevó a 423.971.267 pesetas, y en los diez primeros meses del año, a 5.579.029 pesetas. En el mes de octubre, la exportación se elevó a 415.906.305 pesetas, y en los diez primeros meses del año, a 4.027.457.926 pesetas.

dos los preparativos para recibir a Su Majestad.
La cacería durará del 14 al 17 de los corrientes.
Los egresos cazadores llegarán a Madrid el día 18 por la noche.

De Castellón

Huelga de trabajadores del Puerto

Madrid 12, a las 10:30 noche.
Se han declarado en huelga los obreros descargadores del puerto. Esta huelga crea una grave situación, pues hay en los muelles unos cuantos miles de cajas de naranja para embarcar y anclados en el puerto, esperando carga, tres vapores extranjeros.
El gobernador dimisionario, que se propina marchar a Madrid, ha suspendido el viaje en vista del conflicto.

Más de Gobernación

Madrid 12, a las 10:35 noche.
El subsecretario del ministerio de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que había recibido un despacho del gobernador de San Sebastián, en el que da cuenta de las gestiones realizadas para solucionar la huelga de lecheros.
También nos ha manifestado que según había informado el gobernador de esta capital, ha quedado solucionada la huelga de los obreros de las fábricas de mosaicos.

La biblioteca de Canalejas

Madrid 12, a las 10:40 noche.
En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Alicante se dió cuenta de la donación que hacia la duquesa de Canalejas de todos los libros que pertenecían a la biblioteca de su difunto esposo a dicho Municipio, con la condición de que en una biblioteca popular.
El Ayuntamiento acordó aceptar la donación, dar las gracias a la duquesa de Canalejas y nombrar hijo adoptivo de Alicante a su hijo Pepe.

Información palatina

Cacerías regias

Madrid 12, a las 11:10 noche.
A la cacería en el coto de Doñana, asistirán, además del Rey y del príncipe don Alfonso y de los duques de la magnífica posesión, el marqués de Viana, los duques de Medina Sidonia, Bivona y Arjón; marqueses de la Mina, Scales, Villavieja de Asturias, general La Barrera y don Patricio Garvey.
La cacería terminará el día 17, saliendo Su Majestad para Santa Cruz de Mudela, finca del conde de Gavia, donde estará hasta el día 21.
Después asistirá el Rey a otras fiestas cinegéticas en Trasmugas, Lachar y Malpica.

El sucesor de Alanís

El director de Seguridad

Madrid 12, a las 11:45 noche.
Siguen barajándose nombres de los probables sucesores del señor Méndez Alanís, en la Dirección General de Seguridad, quien parece contar con mayores probabilidades de éxito es el señor Blanco, que ha desempeñado varias veces y ahora, interinamente, aquel alto puesto.

NO ES CIERTO, POR AHORA

El envío de más fuerzas a Marruecos

Madrid 12, a las 11:20 noche.
El ministro de la Guerra ha desmentido de una manera rotunda que se piense enviar refuerzos a Marruecos.
"Precisamente—añadió—vamos a ocuparnos en el estudio de los medios que puedan reducir el contingente que en Africa tenemos, y es casi seguro que lo consiguamos."

Un gobernador, imprudente

MANIFESTACIÓN TUMULTUOSA

Madrid 12, a las 11:25 noche.
Telegrafían de Pamplona que hoy, siendo como es doce y media y cuando mayor era la concurrencia en la plaza de la Constitución, se presentó el gobernador dimisionario señor Reguera, en cuyo honor se verificó anoche una pita monstruosa.
El público ha acogido la presentación del señor Reguera como una provocación, y últimamente organizó una manifestación en contra del imprudente ex-gobernador, que tuvo que refugiarse en una casa. Frente a ella se estacionó el público en actitud hostil, y no se disolvieron los grupos hasta que se presentó la Guardia civil y dió dos toques de atención.
Aunque se ha restablecido el orden material, sigue latente una gran excitación contra el señor Reguera.

Huelga de lecheros De San Sebastián

Madrid 12, a las 11:30 noche.
Un despacho de San Sebastián comunica

que continúa el conflicto. Hoy se ha vendido leche, pero de una manera subrepticia. Más de 500 litros de la traída por el Ayuntamiento se ha estropeado.
Ha sido detenido el secretario del Sindicato Agrícola.

Los agitadores han prendido fuego a la Granja Savalán y agredido a uno de los criados de la misma. Un hermano de éste disparó contra los incendiarios. Se dice que uno de éstos ha resultado herido gravemente.

El trono de China

Madrid 13, a las 1:45 madrugada.

Comunican de Nueva York, que el presidente de la república China, Schi-Kai, ha aceptado la corona a condición de seguir de presidente hasta que el pueblo se la otoree.
Un despacho de la agencia United Press, en Pekín, asegura que por fin el presidente de la república ha aceptado el trono sin imponer condición alguna.

Ultimas noticias de Gobernación

Madrid 13, a las 2:15 madrugada.

El subsecretario de Gobernación, al recibirnos esta madrugada, nos ha facilitado un despacho de Murcia en el que se da cuenta de haberse celebrado en aquella capital un mitin, organizado por la Federación Gremial para protestar contra el arbitrio extraordinario sobre la cáscara de pimiento.
También nos ha dicho el nuevo subsecretario que el gobernador civil de Sevilla, recientemente nombrado, ha salido hoy mismo para su destino, ante el temor de que el conflicto de los industriales contra los arbitrios extraordinarios tome mayor incremento.
El señor Samartín, que es a quien se refiere el despacho, tenía que ser recibido mañana por el Rey.

El Consejo de hoy

Madrid 13, a las 2:40 madrugada.

En el Consejo de ministros que se celebrará hoy en Palacio, bajo la presidencia de Su Majestad el Rey, serán puestos a la firma los nombramientos de los altos cargos y los decretos relativos a las variaciones que sufrirán los nombramientos de gobernadores.
Los nuevos gobernadores serán recibidos por el Rey a las once de la mañana.

La guerra europea

Madrid 12, a las 11:40 noche.

Oficial de Petrogrado

De San Petersburgo comunican el siguiente parte:
No ha habido cambio de importancia en ningún frente.
El día 10 noté un recrudescimiento de la ofensiva enemiga en la orilla izquierda del Strypa, al Oeste de Tamopol, pero fué rechazado.
El mismo día, tres torpederos rusos destruyeron dos cañoneros y un velero, turcos.

Ocupación de posiciones

Telegrafían de Teherán, que la ocupación de la cresta de Sultán-Could, por los rusos, ha causado en Amadán, sensación enorme.
Se asegura que los consules de Alemania y Turquía se han ausentado.

Las tropas turcas

Dicen de Constantinopla, que en el frente de Irak las tropas turcas avanzaron al Norte y al Oeste, más allá de las posiciones enemigas. Cerca de Kut-el-Amara infligimos grandes pérdidas al enemigo, obligando a algunas secciones del enemigo a retirarse a la orilla derecha del Tigris. Al Este nos apoderamos de un puente sobre el Tigris, obligando a algunos destacamentos enemigos a volver a Kut-el-Amara. Los cañoneros enemigos huyeron.
En el frente del Cáucaso apretamos en la región de Mito a algunas patrullas rusas, diezmando a otras.

En los Balcanes

De París telegrafían que los periódicos dicen que la decisión de continuar en Salónica y enviar los refuerzos necesarios a los Balcanes fué tomada en los diversos Consejos de guerra celebrados últimamente en el cuartel general y en París.
En principio ya está decidida la cosa. Únicamente faltan ciertos detalles, pero el acuerdo ya ha sido tomado respecto a las medidas que hay que tomar para la seguridad de las tropas aliadas en Salónica.
El Fíguro dice que las conferencias de los aliados no habrán dejado de producir sus efectos. Pronto se verá que la resolución tomada de instituir una dirección común de las operaciones en todos los frentes no habrá sido una palabra vana. La agitación provocada entre los aliados por la aventura oriental de Guillelmo II, habrá sido cosa pasajera. Se dirá ahora al gobierno de Atenas que sus tergiversaciones han durado ya demasiado.
Y el Journal dice que ha pasado para Grecia la hora de las negociaciones. "Esperamos explicaciones decisivas; queremos atrincherar nuestras tropas alrededor de Salónica, esperando la hora de la ofensiva combinada de todas las fuerzas aliadas. Debemos, pues, saber cuál será la actitud de Grecia para con nosotros y con nuestros enemigos. Queremos pensar que el gobierno griego no cerrará los ojos a la luz ahora que las nubes se han disipado y que ha sido netamente informado de

nuestra resolución de guardar Salónica como base de operaciones."

Madrid 13, a las 1:30 madrugada.

Las operaciones en los Balcanes

Comunican de París que en Macedonia se efectúan los movimientos de las tropas aliadas con gran orden y mayor tranquilidad.
En contra de las noticias tendenciosas extendidas por los austro-alemanes, las pérdidas que han sufrido los búlgaros son mucho mayores que las de los anglo-franceses.
El repliegue de las fuerzas aliadas se ha creído necesario desde el momento en que se demostró que la unión con el ejército serbio era irrealizable.
Las posiciones en forma de flecha ocupadas por nuestras tropas delante de Knivlak, no nos permitían constituir un frente ante un enemigo que contaba con grandes refuerzos. Hemos tenido que buscar un terreno favorable, y tan pronto lo hemos descubierto, se ha efectuado inmediatamente el repliegue.
Aunque las tropas aliadas solo disponen de una línea férrea y no tienen ningún camino practicable, las operaciones se han llevado a cabo en tales condiciones de orden, que los aliados han podido transportar todo su material de guerra.

Los aliados en Grecia

Comunican de Milán que el corresponsal de un periódico en Atenas dice que los aliados han montado un servicio especial telefónico y telegráfico para facilitar sus operaciones militares.
Al salir de un Consejo celebrado, el presidente del gabinete griego dijo a los periodistas que la situación de Grecia no presentaba mal aspecto.

Comunicaciones interrumpidas

Un telegrama de Ginebra da cuenta de que las comunicaciones telegráficas y ferroviarias entre Rusia y la Besarabia hace tres días que están interrumpidas.
También anuncia que Rusia está recibiendo gran cantidad de material para arreglar sus ferrocarriles.

Los submarinos

El Lloyd inglés tiene noticia de que ha sido echado a pique por un submarino alemán el vapor inglés "Busiris", de 2.705 toneladas. La tripulación se salvó toda.
De Atenas han confirmado la noticia de que fué atacado y echado a pique por un submarino el vapor griego "Gulandris"; la tripulación ocupó las lanchas del propio buque y éstas fueron remolcadas por el submarino hasta una cierta distancia de la costa; allí fueron los tripulantes recogidos por un vapor inglés, pero éste fué el mismo día echado a pique por otro submarino alemán.
Las tripulaciones griega y británica lograron salvarse también esta vez, siendo ambas recogidas por otro buque inglés, el cual les ha llevado y desembarcado sanos y salvos en Alejandría.

Conferencias radiotelegráficas

Madrid 12, a las 11:40 noche.

Servicio exclusivo para "Las Provincias"

De 7 de la tarde a 6 de la madrugada

Información francesa

De la torre Eiffel a Aranjuez

Los ministros ingleses

Sir Edward Grey y lord Kitchener, salieron ayer de París.
Han dirigido órdenes firmadas de perfecto acuerdo por lord Kitchener y el generalísimo francés, a los generales del ejército franco-ingles de Oriente.

Los gobiernos francés e inglés

Un periódico francés hace notar que nunca se ha visto una unión tan compacta entre los dos gobiernos aliados.
Inglaterra y Francia obran como si fueran una sola nación.
El nombramiento del general Castelnau ha sido muy bien acogido por los periódicos, y también por la opinión pública.
El general Castelnau ha sido hasta hoy el más asiduo colaborador del general Joffre.
Su nombre está infinitamente unido a la victoria del Marne, en las de Flandes y en las recientes ofensivas de la Champagne.

Lo que dice un diputado alemán

La unidad del pueblo alemán es una mentira, ha dicho Liebnicht, en una interrupción durante la última sesión del Reichstag.
Parece que esto es cierto, a pesar del optimismo del canciller.

En favor de la paz

Según noticia de Copenhague, el jueves por la tarde tuvo lugar en Berlín una manifestación formidable en favor de la paz.
Varios miles de personas se reunieron en la Spiedelchesstrasse y trataron de asaltar el Reichstag. Tranquilos y tímidos fueron defendidos. La policía necesitó más de tres horas para restablecer el orden.
Durante todo ese tiempo, la multitud no cesó de gritar: "La paz, la paz, queremos la paz."
Los periódicos socialistas declaran que la censura militar le prohíbe publicar comentarios sobre los debates del Reichstag.

Telegramas recibidos por Tomás Winstanley

Londres 10 diciembre.
Naranja.—420, de 10/6 a 12/-; 714, de 43/6 a 15/-.
Cebolla.—Mercado sin cambio.
(De la casa L. H. Williams y Compañía.)
Glasgow 10 diciembre.
Vapor Serapis.
Naranja.—420, a 13/-; 420 largas, de 15/- a 16/-; 714, de 15/- a 16/-.
Cebolla.—4s, a 11/3; 5s, a 13/-.

Telegrama recibido por A. Faulcombridge

(De la casa J. Lindsay y Son Ltd.)
Glasgow 10.
Venta del vapor Serapis.
Naranja.—420, a 13/-; 420 largas, de 15/- a 16/-; 714, de 15/- a 16/-.
Cebolla.—4, a 11/3; 5, a 13/-.

Crónica de SUCEOS

CAPTURA.—A las tres de la madrugada de ayer una pareja de la Guardia civil encontró en la Carrera Encortis a un individuo sospechoso, al que dió el alto. El individuo se dió a la fuga, abandonando un saco que llevaba a cuestas, y las guardias para intimar al fugitivo, dispararon sus fusiles tres veces, sin consecuciones.
Al guía de las detenciones acudió el vigilante de Montevideo, Salvador Peris, que vió como un individuo se ocultaba en un vagón de mercancías de la estación del Norte. Interrogó al vigilante al sujeto en cuestión, que manifestó llamarse Julio Rosé Campillo, y que había llegado de Barcelona; escondido en dicho vagón.
Entregado el Rosé a la Guardia civil, ésta, por encontrar alguna semejanza con el fugitivo, le puso a disposición del juzgado, juntamente con el saco, que contenía ropas.

Telegrama recibido por Beltrán M. Payne

(De la casa J. C. Woughton y Compañía)
Liverpool 10 diciembre.
Naranja.—Demanda buena.
420s, de 10/- a 11/6; 714s, de 13/- a 14/-.
Cebolla.—Lijera baja.
Mercado flojo.
Londres 10.
Naranja.—Muchas mojadas.
420s, de 10/6 a 12/-; 714s, de 43/- a 47/6; 1.000s, de 13/- a 17/6.

Parte oficial francés de las diez de la noche

Dice así:
En Bélgica actividad muy marcada en las líneas francesas.

Esta mañana cayó el cerco de la costa belga un buque inglés, tratando de hundirle varios aviones enemigos. Contra éstos salieron varios aviones aliados, que pusieron en fuga a los contrarios. También ocurrieron en auxilio del vapor encallado varios torpederos franceses de Dunkerque, que pusieron al amparo del fuego de la artillería alemana.

En la Champagne, en el sector de Massieun, los franceses han contestado al bombardeo del enemigo, que emplea gases irritantes para la vista, consiguiendo destruir las trincheras alemanas de Clete-Chausson.
En el sector altura 193, nuestras tropas han bombardeado también las trincheras enemigas.

Cañoneo intenso en los Vosgos, donde una tempestad de nievas ha paralizado los combates.
Ejército de Oriente:
Las tropas francesas han verificado un repliegue ordenadamente en la noche del 11 al 12 del corriente, retirándose hacia Smokejea-Laco-Doiran.

Durante el transcurso del día 11, han sido rechazados varios ataques de los búlgaros.
Compañía Nacional Telegrafía sin hilos.

Información italiana

De Coltano a Aranjuez

Comunicado italiano

Mando supremo.—En la zona del valle de Cimbricia y valle de Coucie sostuvimos brillantemente los ataques del enemigo, tomando nuestras fuerzas la altura donde están las posiciones de la cuesta de Bezocco.
El ataque del día 6 se desarrolló lentamente, contrariando el fuego enemigo y destruyéndola las obras de fortificación que últimamente levantaron.
En la noche del día 10, nuestros alpinistas llegaron cerca de las posesiones que el enemigo tiene en el monte Vies-Corton y las del monte Meusen Bezello.
Durante la mañana siguiente continuó el cañoneo, conquistando nuestra infantería varias posiciones y trincheras enemigas.
En el resto del frente nada nuevo hay que señalar.

Información alemana

De Nordeich a Aranjuez

Comunicado oficial alemán

Comunica el gran cuartel general alemán, con referencia al teatro de la guerra, que al Este de Neuve Chapelle, Suroeste de Lille, se ha malogrado un intento de las tropas enemigas que enviaron un destacamento que intentó penetrar en un elemento de trinchera alemana. Los ingleses fueron rechazados con grandes pérdidas.
Teatro oriental de la guerra:
Han sido rechazados los intentos del enemigo contra las posiciones alemanas del lago de Warfung, al Sur de Jacobstadt y Norte de Pinsk.

Información inglesa

De Londres a Aranjuez

Grecia y los aliados

La agencia Reuter ha recibido un telegrama de Atenas, en el que se dice que en los centros diplomáticos se cree que Grecia se ha decidido a acceder a las peticiones de las Potencias de la Entente, respecto a los cuerpos expedicionarios.
En parte de las tropas griegas se retirará de Salónica, con objeto de no dificultar las medidas de las fuerzas franco-inglesas.
Para defender la ciudad se tomarán otras disposiciones a entera satisfacción de los aliados.

Más noticias de la retirada de los franceses de los Balcanes

Un comunicado de París dice que la retirada francesa de que ya se ha hablado, fué acompañada de una terrible batalla, dejando los franceses a los muertos y heridos pertenecientes a ocho regimientos distintos.
Los franceses no salieron de Gradest hasta las cuatro de la mañana, después de estar luchando toda la noche en las calles.
El día 8, un aeroplano turco bombardeó con éxito el campo de Seddul-Bahr.

Cañoneros turcos hundidos.—Nueva conferencia

De Petrogrado dice la agencia Reuter, que varios torpederos rusos atacaron y hundieron a tres cañoneros turcos y un gran barco de vela, cerca de la isla Kephw, al Este del Bósforo, el día 40 de diciembre.
La misma agencia anuncia desde París, que Mr. Edward Grey, lord Kitchener, Mr. Briand y el general Gallieni, han celebrado esta mañana otra larga conferencia.
Una cuestión de carácter urgente ha sido causa de esta visita de los ministros británicos, cuya cuestión se resolvió de perfecto acuerdo.

Nombramiento

Dicen de París que el general Joffre ha nombrado al general Castelnau, jefe de Estado Mayor general. El general Castelnau conservará su rango de comandante en jefe de un cuerpo de ejército.
Compañía Nacional Telegrafía sin hilos.

Información inglesa

De Poldhu a Aranjuez

La cuestión de Grecia

Los telegramas que se reciben de París parecen que indican que el gobierno francés está mejor informado que el de la Gran Bretaña de las vacilaciones del gobierno heleno. Añade que sería curioso saber si Francia ha

Información austriaca

De Pola a Aranjuez

Comunicado oficial austriaco

Frente ruso:
En Znamotorsk rechazamos algunas patrullas rusas. Por lo demás, reina calma.
Frente italiano:
Sobre todo el frente ha habido combates de artillería.
En el valle del Chiene, en el sector entre el Este de ese punto y el valle de Concio, nuestros puntos avanzados fueron atacados por fuerzas numéricamente superiores.
Ataques débiles contra Dolomiten y, en el sector de Gorizia y el monte San Michel, fueron rechazados.
Frente balcánico:
En los combates librados en territorio monteceno, hicimos 400 prisioneros más.
El día 40 de diciembre, una escuadrilla de hidroplanos bombardeó en Ancona la estación y las fábricas de electricidad y gas y varios puestos militares.
A pesar de ser violentamente cañoneados y del mal tiempo que reinaba, todos los aparatos volvieron sin novedad.

La situación de Alemania y Austria es inmejorable

Dicen de Viena que los periódicos publican amplias informaciones, en las que se compara la situación de Austria y Alemania con la de Inglaterra y Francia. En los dos primeros naciones las industrias de toda clase han mejorado. No solo las del hierro, sino las de paños y artículos de lujo han adquirido mayor preponderancia. Los resultados de los empréstitos han sido verdaderamente sorprendentes.
Con la guerra se ha logrado un ahorro, mientras que Francia e Inglaterra se ven obligadas a enviar a ultramar todas sus ganancias.
Compañía Nacional Telegrafía sin hilos.

De Nordeich a Aranjuez

Comunicado oficial alemán

Comunica el gran cuartel general alemán, con referencia al teatro de la guerra, que al Este de Neuve Chapelle, Suroeste de Lille, se ha malogrado un intento de las tropas enemigas que enviaron un destacamento que intentó penetrar en un elemento de trinchera alemana. Los ingleses fueron rechazados con grandes pérdidas.
Teatro oriental de la guerra:
Han sido rechazados los intentos del enemigo contra las posiciones alemanas del lago de Warfung, al Sur de Jacobstadt y Norte de Pinsk.

Información inglesa

De Londres a Aranjuez

Grecia y los aliados

La agencia Reuter ha recibido un telegrama de Atenas, en el que se dice que en los centros diplomáticos se cree que Grecia se ha decidido a acceder a las peticiones de las Potencias de la Entente, respecto a los cuerpos expedicionarios.
En parte de las tropas griegas se retirará de Salónica, con objeto de no dificultar las medidas de las fuerzas franco-inglesas.
Para defender la ciudad se tomarán otras disposiciones a entera satisfacción de los aliados.

Más noticias de la retirada de los franceses de los Balcanes

Un comunicado de París dice que la retirada francesa de que ya se ha hablado, fué acompañada de una terrible batalla, dejando los franceses a los muertos y heridos pertenecientes a ocho regimientos distintos.
Los franceses no salieron de Gradest hasta las cuatro de la mañana, después de estar luchando toda la noche en las calles.
El día 8, un aeroplano turco bombardeó con éxito el campo de Seddul-Bahr.

Cañoneros turcos hundidos.—Nueva conferencia

De Petrogrado dice la agencia Reuter, que varios torpederos rusos atacaron y hundieron a tres cañoneros turcos y un gran barco de vela, cerca de la isla Kephw, al Este del Bósforo, el día 40 de diciembre.
La misma agencia anuncia desde París, que Mr. Edward Grey, lord Kitchener, Mr. Briand y el general Gallieni, han celebrado esta mañana otra larga conferencia.
Una cuestión de carácter urgente ha sido causa de esta visita de los ministros británicos, cuya cuestión se resolvió de perfecto acuerdo.

Nombramiento

Dicen de París que el general Joffre ha nombrado al general Castelnau, jefe de Estado Mayor general. El general Castelnau conservará su rango de comandante en jefe de un cuerpo de ejército.
Compañía Nacional Telegrafía sin hilos.

Información inglesa

De Poldhu a Aranjuez

La cuestión de Grecia

Los telegramas que se reciben de París parecen que indican que el gobierno francés está mejor informado que el de la Gran Bretaña de las vacilaciones del gobierno heleno. Añade que sería curioso saber si Francia ha

Explosión en una fábrica belga. Ciento diez muertos y más de mil heridos

Se ha recibido un despacho en el que se da cuenta de que en un taller del gobierno belga del Havre, se ha producido una formidable explosión a media noche.
La fábrica y edificios contiguos se han derrumbado con estrépito, quedando entre los escombros gran número de personas. Hasta ahora van extraídos 100 cadáveres, los cuales son individuos de nacionalidad belga, y los restantes ingleses.
El número de heridos no se puede precisar con exactitud, pero pasa de 1.000.
Muchos edificios han sufrido desperfectos de importancia, y las viviendas de los obreros de la fábrica, han quedado también destruidas.
La explosión se oyó desde muchas leguas, y derribó varios trozos de muralla de 24 centímetros de espesor.

Derrotas aliadas en Salónica

Dicen de Sofía que en las orillas del Wardar y Sur de Kosturino, continúa la persecución del enemigo.
Las tropas francesas e inglesas, oponen una resistencia tenaz, pero que así y todo, han de abandonar las posiciones ante el empuje arrollador de los germanos.
Una columna búlgara que perseguía un destacamento franco-ingles, se ha posesionado de la salida meridional del desfiladero de Bemur-Tapu.
Compañía Nacional Telegrafía sin hilos.

IMPRESA DOMENECH, MAR. 29.

CAIDA.—A una y media de la tarde de ayer, fué asistida en la casa de Socorro del Puerto, una niña de 5 años de edad, que a consecuencia de una caída, se había fracturado la clavícula derecha. Pronóstico grave.

DEL CRIMEN DE ANTEAYER.—El juzgado del distrito de Serranos continuó durante toda la mañana de ayer, instruyendo algunas diligencias sobre el crimen perpetrado por Miguel Sagrañas, que agredió a Josefa Más Pastor, con una navaja, dejándole herida de gravedad.

Declararon algunos vecinos y un hijo del Sagrañas, llamado Miguelito, que cuando aquél se separó de su legítima esposa, fué llevado al domicilio de Josefa Más.
Parece que la criatura ha confirmado los malos tratos de que era objeto la víctima, como parece también probado que se veía obligada a trabajar para alimentar a ambos y sostener los viejos del "chulo" Miguel Sagrañas.

AGRESION.—En la calle de San Vicente un individuo llamado José Jiménez Gimeno, de 20 años, fué agredido anoche, a las doce, por otro sujeto llamado Juan Gimeno, quien con una navaja le infligió una herida cortopunzante en el costado izquierdo, entre la novena y décima costillas, de pronóstico leve.

Según manifestó el lesionado, el Juan va a agredir el día 5 del actual. El juzgado instruyó diligencias.

En Gobernación

Madrid 12, a las 7:40 tarde.

El señor Alba, al recibirnos a los periodistas, nos dijo que se extrañaba de que alguien haya censurado al gobierno por haber tardado tres días en firmar los nombramientos de gobernadores civiles. Jamás ha habido tal muestra de diligencia como la que ha dado el actual gobierno.

Es posible que en la lista se introduzcan algunas modificaciones, pero serán pocas.
Está casi ultimada la combinación de altos cargos, pero no se hará pública hasta mañana, que la firmará el Rey.

El nombramiento de gobernador de Barcelona está también casi ultimado. Solo faltan pequeños detalles, que se ultimarán en una nueva entrevista que celebrará el señor conde de Romanones con el señor Suárez Inclán.
Añadió que ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Madrid don José Boneta.

Combinación diplomática

Vd. encontrará menos duro el camino de la vida.

protegiendo su organismo contra las enfermedades



Trabajadores de la ciudad ó del campo, hombres, mujeres y niños, aprovechad el momento que estais en la mesa para limpiar vuestro organismo...

Lithinés del D'Gustin

Basta disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés del Doctor Gustin para obtener una agua mineral deliciosa al paladar...

Con una caja de 12 paquetes puede obtenerse 12 litros de agua mineral por Una Peseta.

Depositorio único para España: M. DALMAU-OLIVERES, Paseo de la Industria, 14, BARCELONA...

BUQUES

Vapores sembrados de cereales de Africa y A. Ferret Paset y Heredia.

Servicio diario para los puertos de ITALIA

Vapor para CETTE, saldrá los miércoles, á las seis de la tarde.

Vapor para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados, á las seis de la tarde.

Informar: A. Ferret Paset y Heredia, Muelle, 12. Grao.—Teléfono núm. 3.091.

Compañía Gijonesa de Vapores, S. A. El FLORENCIO RODRIGUEZ

saldrá el día 13 del actual, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Murcia, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Pasajes...

NOTA.—Para los puertos de M. Adriá, Ferrol y Rivas, el servicio es quincenal.

Consignatarios: Raig y Compañía, Príncipe Alfonso, 12.—Agentes: Romani y Miquel, Muelle, 15, Grao.

Compañía de vapores V. Sinesa, de Sevilla

El vapor NAVARRA saldrá el día 14 del actual directo para Tarazona, Barcelona y Marsella...

Consignatarios: F. y M. Perera, plaza de Tetuán, núm. 10.—Agentes: Vicente Carlos Lagarda, Chapa, 25, Grao.

Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo.

Servicio rápido El vapor CABO SACRATIF saldrá el día 13 del actual para Alicante, Málaga, Bona...

El vapor CABO BLANCO saldrá el día 14 del actual para Barcelona directo, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogués, calle de Sorni, 2, entre-suelo, derecha, y Grao, Muelle de Poniente (Grao).

Máquinas SMITH PREMIER Con coginetes de bronce. Garantía 15 años...

Construcción de máquinas de escribir, Fijas de remolque, Abonos de limpieza, Cintas, Papel carbón, Accesorios...

Comercio Español S. A., Muñoz Degraín, 1, Teléfono 674.

Vides americanas de cosechero Hay á la venta Chaselas, Eerlandier, Murviellos y Ruprestis 420 A. Informar D. Antonio Basca calle de Lauria, núm. 16.

¿Es Vd. tartamudo? Curará en 15 días Honorarios, obtenida curación P. Artés PALAU. NUM. 10, PRAL.

Joven de 30 años serio y formal, con fianza metálica y personal, se ofrece para cobrador, encargado de almacén ó cosa análoga.—Escribir, Diputación Provincial, portería.

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez...

Primo, os diré que Guillón es un establecimiento de aguas termales, situado en el fondo de un pequeño valle...

Os preguntáis de nuevo: pero ¿qué ha ido allí? Mi querido vizconde, estoy aquí para buscar mujer.

Aquí mi carta rueda por el suelo; veo una sonrisa burlesca asomar bajo vuestro bigote, y os decís: ¡Un hombre al agua! ¡Ya se ha convertido al matrimonio á los veintiseis años...

¡Vizconde, si soy siempre mi amigo, dejad de reír! ¡No os burlicéis, y tenedme lástima! soy un naufrago, no un convertido. El día de mi boda, en lugar de colocar en la celda de mi dormitorio la tarjeta de joyer, tendré solo el derecho de ponerme este cartel lamentable:

Casado por causa de ruina. Si, querido amigo, estoy arruinado por completo. Nadie lo diría, ¿verdad?, y vos no lo habíais sospechado tampoco...

¡Vizconde, si soy siempre mi amigo, dejad de reír! ¡No os burlicéis, y tenedme lástima! soy un naufrago, no un convertido. El día de mi boda, en lugar de colocar en la celda de mi dormitorio la tarjeta de joyer, tendré solo el derecho de ponerme este cartel lamentable:

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez...

Primo, os diré que Guillón es un establecimiento de aguas termales, situado en el fondo de un pequeño valle...

Os preguntáis de nuevo: pero ¿qué ha ido allí? Mi querido vizconde, estoy aquí para buscar mujer.

Aquí mi carta rueda por el suelo; veo una sonrisa burlesca asomar bajo vuestro bigote, y os decís: ¡Un hombre al agua! ¡Ya se ha convertido al matrimonio á los veintiseis años...

¡Vizconde, si soy siempre mi amigo, dejad de reír! ¡No os burlicéis, y tenedme lástima! soy un naufrago, no un convertido. El día de mi boda, en lugar de colocar en la celda de mi dormitorio la tarjeta de joyer, tendré solo el derecho de ponerme este cartel lamentable:

Casado por causa de ruina. Si, querido amigo, estoy arruinado por completo. Nadie lo diría, ¿verdad?, y vos no lo habíais sospechado tampoco...

¡Vizconde, si soy siempre mi amigo, dejad de reír! ¡No os burlicéis, y tenedme lástima! soy un naufrago, no un convertido. El día de mi boda, en lugar de colocar en la celda de mi dormitorio la tarjeta de joyer, tendré solo el derecho de ponerme este cartel lamentable:

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez...

Primo, os diré que Guillón es un establecimiento de aguas termales, situado en el fondo de un pequeño valle...

Os preguntáis de nuevo: pero ¿qué ha ido allí? Mi querido vizconde, estoy aquí para buscar mujer.

Aquí mi carta rueda por el suelo; veo una sonrisa burlesca asomar bajo vuestro bigote, y os decís: ¡Un hombre al agua! ¡Ya se ha convertido al matrimonio á los veintiseis años...

¡Vizconde, si soy siempre mi amigo, dejad de reír! ¡No os burlicéis, y tenedme lástima! soy un naufrago, no un convertido. El día de mi boda, en lugar de colocar en la celda de mi dormitorio la tarjeta de joyer, tendré solo el derecho de ponerme este cartel lamentable:

Casado por causa de ruina. Si, querido amigo, estoy arruinado por completo. Nadie lo diría, ¿verdad?, y vos no lo habíais sospechado tampoco...

¡Vizconde, si soy siempre mi amigo, dejad de reír! ¡No os burlicéis, y tenedme lástima! soy un naufrago, no un convertido. El día de mi boda, en lugar de colocar en la celda de mi dormitorio la tarjeta de joyer, tendré solo el derecho de ponerme este cartel lamentable:

Curación del Estrenimiento POLVOS DE CASSIA RICHELET Laxantes - Depurativos Refrescantes Muy agradables al paladar. No producen cólicos Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre...

Licores Marzal Ginebra aromática "El Gato", Rhum Jamaica "La Cuba", Cognac "Las Llaves", Anís "Marzal", Completo surtido en Escarchados, Cremas, Rhums, Cognac, Absinthe ELABORACION PURAMENTE BASADA EN FLORES, FRUTAS Y RAICES

PARA CURAR ó ALIVIAR LA TOS TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU ASMÁTICOS usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

DINERO SUBASTA Procedente de cierta testamentaria, se subastarán y rematarán, el día QUINCE del corriente mes de diciembre, á las once de la mañana, el despacho del notario de esta ciudad, don Salvador Romero Redón...

Alquileres Se alquila un gran local propio para tienda ó almacén, situado en la calle del Milagro de San Vicente, núm. 4, junto á la calle de Zaragoza...

Batatas Batatas de Málaga Ha llegado el palleto «Juanita», con cargamento de batatas de Motril (Málaga) consignadas á D. Antonio Valero, Villena, 9, en donde se venderán á precios, según caso.

La Regional Fábrica de aguardientes y licores de VICENTE VILA Quino-Kola Licor higiénico, digestivo y de gusto exquisito. De venta, en la misma fábrica y despacho, Carretera de Barcelona, 114 y 131, Valencia.

Banco Hipotecario de España Delegación del reino de Valencia Préstamos al 5 y medio por 100 hipotecarios, amortizables de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez. Pero yo ya no sé á qué santo dirigirme para buscar lo que me hace falta, y esperando la herencia de mi madre, tengo antes que poseer otra, y la vengo á buscar aquí en la persona de una joven de diez y seis años, hija única de un viejo con síntomas de apoplejía: el padre se llama el general conde de Franoy.

Seguros MUTUOS

Nada han pagado sus asociados desde 1876 Su único fin es el socorro mutuo — contra incendios de edificios en Valencia FUNDADA EN 1844

VINO y JARABE DE DUSART al Lactofosfato de Cal EL JARABE DE DUSART se prescribe á las nodrizas durante la lactancia, á los niños para fortalecerlos y desarrollarlos...

SIDRA El Gaitero SIDRA Champagne

El administrador del establecimiento se acercó respetuosamente al recién llegado, y dijo: —¿Es al señor marqués de Flammaroche, cuya llegada nos ha sido anunciada para hoy, á quien tengo el honor de hablar? —Al mismo—respondió Guitrán,—y supongo que tendré preparada la habitación. —Todo está preparado, y el señor marqués encontrará en su cuarto una carta que un criado ha traído esta mañana. —Esta carta era de la baronesa, invitándole á comer para el día siguiente. —Me ha arrojado con el dueño de postas de Baume-les-Bains para quedarme aquí con caballos y postillón, ¿tendréis cochera y cuartos? —Sí, señor. —¿Son muy numerosos los bañistas? —En este momento tenemos unos treinta. —¡Bravo!—dijo riendo,—ya veo que Viehy, Dieppe y Trouville se han quedado sin bañistas este año. ¿Supongo que habrá mesa redonda en el establecimiento? —Mesa redonda excelente. El cocinero ha venido de Besancon. —¿A qué horas? —A las once el almuerzo, á las seis la comida. —¡Bien! pero hoy vengo casi en ayunas: por lo tanto, me serviréis en mi cuarto á las cuatro. —Está bien, señor marqués.

Esta celda tiene el número 12. Y es la más lujosa habitación de la casa. Por lo tanto, podéis juzgar de lo demás. Pero ¿qué es Guitrán?—os preguntaréis,—y ¿qué hace allí? Voy á contestar á vuestras preguntas. Primo, os diré que Guitrán es un establecimiento de aguas termales, situado en el fondo de un pequeño valle, en el departamento de Doubs; pretenden que este valle es precioso y muy pintoresco: parece que en mi no se ha desarrollado todavía el sentimiento poético, pues encuentro este valle, sus rocas, sus árboles tan tristes; y ¡desgraciado! que el spleen se ha apoderado de mí por completo. Os preguntáis de nuevo: pero ¿qué ha ido allí? Mi querido vizconde, estoy aquí para buscar mujer. Aquí mi carta rueda por el suelo; veo una sonrisa burlesca asomar bajo vuestro bigote, y os decís: ¡Un hombre al agua! ¡Ya se ha convertido al matrimonio á los veintiseis años, ese obstinado soltero, que se moraba tanto de los maridos que decía eran seres ridículos y fallos de sentido común! Me tenéis lástima á la vez, y decís: ¡Ese joven marqués!

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez. Pero yo ya no sé á qué santo dirigirme para buscar lo que me hace falta, y esperando la herencia de mi madre, tengo antes que poseer otra, y la vengo á buscar aquí en la persona de una joven de diez y seis años, hija única de un viejo con síntomas de apoplejía: el padre se llama el general conde de Franoy. La joven tiene de parte de su madre treinta mil francos de renta, que el marido admitirá á su boda. El señor de Franoy no será un suegro desagradable, pues sus setenta y cinco años y sus achaques, después de un accidente que le ha llevado á las puertas del otro mundo hace pocos días, hacen suponer que una nueva herencia nos tocará en breve plazo. La futura marquesa es bonita como un ángel, ojos magníficos, cabellera espléndida, tímida, pero distinguida; os aseguro que será una de las más graciosas flores del Faubourg Saint-Germain, y que me la enviarán cuando la vean en la misa de doce, en Santo Tomás de Aquino. Es imposible soñar una marquesa más encantadora.

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez. Pero yo ya no sé á qué santo dirigirme para buscar lo que me hace falta, y esperando la herencia de mi madre, tengo antes que poseer otra, y la vengo á buscar aquí en la persona de una joven de diez y seis años, hija única de un viejo con síntomas de apoplejía: el padre se llama el general conde de Franoy. Como deseaba conocer á mi prima, á quien no recordaba, pues hacía muchos años que no la había visto, fui muy temprano para llegar el primero. ¡Ah, querido vizconde! Vos que conocéis las espléndidas residencias de las orillas del Loire, ¡cómo os reiréis al ver lo que denominamos aquí con el título pomposo de castillos! Estad tranquilo, no os voy á cansar con un curso de literatura descriptiva: solo os afirmaré que ninguno de nuestros comerciantes de coches de la calle de la Venerie, ni un pasamanero de la calle de San Dionisio, aceptarían para morada ninguno de estos palacios. Y conocéis mi opinión respecto á mi futura. En cuanto á mi futuro suegro, habiendo dicho todo diciendo que es un viejo soldado y un verdadero aristocrático; viejo soldado, porque todo lo que es militar le entusiasma, y la consigna se observa aún hoy alrededor suyo; no me gusta oírse llamar general que conde, aristocrático, porque sus modales, su conversación, todos sus hechos son de tal.

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez. Pero yo ya no sé á qué santo dirigirme para buscar lo que me hace falta, y esperando la herencia de mi madre, tengo antes que poseer otra, y la vengo á buscar aquí en la persona de una joven de diez y seis años, hija única de un viejo con síntomas de apoplejía: el padre se llama el general conde de Franoy. Me contestó que en un principio lo había creído ella también, pero que un día fuera á casa de mi prima, la cual me dijo fuera á ver al general por la mañana, que se aproximara en su paseo á caballo, y que aprovechara el encontrarme solo con él para hacerle mi petición. Como supongo, querido vizconde, que os tendré sin cuidado el conocer los detalles; que usé, me abstengo de entrar en detalles; os bastará saber que hice una demanda en nombre del camino, rodeados por una nube de polvos que levantaban los cascos de nuestros caballos.

que jamás dará un céntimo para saldar mis deudas. No lo censuro, hace muy bien. Esa es la manera de no vernos arruinados los dos á la vez. Pero yo ya no sé á qué santo dirigirme para buscar lo que me hace falta, y esperando la herencia de mi madre, tengo antes que poseer otra, y la vengo á buscar aquí en la persona de una joven de diez y seis años, hija única de un viejo con síntomas de apoplejía: el padre se llama el general conde de Franoy. Me contestó que en un principio lo había creído ella también, pero que un día fuera á casa de mi prima, la cual me dijo fuera á ver al general por la mañana, que se aproximara en su paseo á caballo, y que aprovechara el encontrarme solo con él para hacerle mi petición. Como supongo, querido vizconde, que os tendré sin cuidado el conocer los detalles; que usé, me abstengo de entrar en detalles; os bastará saber que hice una demanda en nombre del camino, rodeados por una nube de polvos que levantaban los cascos de nuestros caballos. (Se continuará.)